
 

        

   
 
 
 
 
 
 
  

NOUS PRIONS AVEC : 
Dimanche 20 : Mady NICAISE 
 

Dimanche 20 : pendant la messe, BAPTEME DE VICTOR THOUANT 

      17 h 00, Concert de « La Croch ‘chœur » : « Gospel et Moderne Songs » 
 

Mardi 22 :  rencontre de Doyenné 
 

Vendredi 25 : 18 h 30, messe à la chapelle avec les familles des défunts accompagnés ce mois 
    au crématorium 
   20 h 30, groupe de prières ATD Chemin de Vie 
 

Samedi 26 et dimanche 27 : à l’issue des messes, vente de brioches par l’Adapei 21 
   (Association départementale de parents de personnes handicapées mentales et de leurs amis) 
 

Samedi 26 : 10 h 00, CELEBRATION POUR TOUS LES ENFANTS DE L’ÉVEIL A LA FOI ET LA CATECHESE PRIMAIRE 
 

     Dimanche 27 : FETE DES MERES  - après la messe,  BAPTEME D’INES BALLOT 
      

     Lundi 28 :  19 h 15, préparation de la liturgie des 2 et 3 juin 
       19 h 45, préparation de la liturgie des 9 et 10 juin 
       20 h 00, réunion animateurs MEJ 
 

     Mardi 29 :  18 h 00, catéchèse primaire, équipe CM1 
       19 h 45, préparation de la liturgie des 16 et 17 juin 
 

     Jeudi 31 : 20 h 00, concert des élèves du Conservatoire de Musique de DIjon 
 

     Dimanche 3 : Alexandre, Clémence, Constance, Elvire, Fanny, 
     François, Gabriel C, Gabriel T, Manon, Naïs, Ombeline, Paul-Eloi  
     COMMUNIENT POUR LA 1ERE FOIS 
     Après la messe,BAPTEME DE GASPARD JEANMOUGIN ET JULES PADEANO  
 

     Lundi 4 :  10 h 00, groupe Bible avec Sœur Odile 
 

     Mardi 5 : 18 h 00, catéchèse primaire, équipe CM1 
       19 h 45, préparation de la liturgie des 16 et 17 juin 
 

DEJA A NOTER : RESERVER VOS DATES ! 
 

23 juin :  Feux de la Saint Jean 
 

1er juillet :  SORTIE PAROISSIALE A L’ABBAYE NOTRE-DAME DE VENIERE  
   « Se rencontrer : Comment nous pratiquons un verbe réfléchi et bien actif » 

19 et 20 mai 2018 

PENTECÔTE 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

 
 

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON 
 03.80.55.34.60  

paroisse.st.jo@free.fr  
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 
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L’ESPRIT-SAINT est un ami dérangeant : il vous 

sort du rang  (père Marie-Eugène, fondateur de la 

communauté de Notre-Dame de Vie) 

  
partage liturgique à saint-joseph 
voici ce qui nous marque à la Pentecôte : 

• toutes les langues 
• une grande fête de tous, ensemble 
• le départ en mission 
• la liberté 
• le souffle 
• les Apôtres, la Vierge Marie et Marie-Madeleine, 

réunis dans le Cénacle et attendant … 
▪ … la force de l'Esprit, de l'Esprit qui souffle … 

• … le courage : la transformation des Apôtres, apeurés, qui vont sortir et parler 
• … la compréhension 
• … notre 'immersion dans le Christ 

 

Prière du R. P. Karl Rahner 
Voici la Prière « Viens, Esprit-Saint ! » du Révérend Père Karl Rahner (1904-
1984), Prêtre jésuite allemand et professeur de théologie nommé en 1962 par Saint 
Jean XXIII expert à la Commission théologique du concile Vatican II.  
« Viens, Esprit du Père et du Fils. Viens, Esprit d'amour. Viens, Esprit 
d'enfance, de paix, de confiance, de joie. Viens, Allégresse secrète qui 
brille à travers les larmes du monde. Viens, Vie plus forte que nos morts 
d'ici-bas. Viens, Père des pauvres et Avocat des opprimés. Viens, 
Lumière de l'éternelle Vérité et Amour répandu en nos cœurs. Nous 
n'avons rien qui puisse Te contraindre ; mais c'est justement cela qui 

fait notre confiance. Notre cœur craint secrètement Ta venue, tant Tu ressembles peu à ce 
cœur grossier et toujours à la recherche de lui-même ; mais c'est justement la garantie la plus 
solide de Ta venue malgré tout. Viens donc, renouvelle et amplifie Ta visite au-dedans de nous-
mêmes. C'est en Toi que nous mettons notre confiance. C'est Toi que nous aimons, car Tu es 
Toi-même l'Amour. En Toi, nous avons Dieu pour Père, parce que au-dedans de nous-mêmes, 
Tu cries : « Abba, Père bien-aimé ! » Demeure en nous, ne nous abandonne pas, ni dans l'âpre 
combat de la vie, ni à l'heure où il touchera à son terme et où nous serons tout seuls. Viens, 

Esprit-Saint ! »  
 

Prière du Père Gabriel Ringlet 
Voici la Prière « Va vers toi-même » du Père Gabriel Ringlet (1944-....), Prêtre Catholique belge, 
théologien, écrivain, poète et professeur émérite de journalisme et d'ethnologie de la presse à 
l'Université Catholique de Louvain … dont il est bien difficile de trouver une photo avec un Col 
romain ou au moins une Croix.  
 

 « Va vers toi-même. Étonne-toi de toi. Accueille la polyphonie qui t'habite. Les couleurs de ta 
palette sont plus que tu ne l'imagines. Réveille les lumières de ton vitrail intérieur. As-tu déjà 

ESPRIT DE LUMIERE, ESPRIT CREATEUR, 

RESTAURE EN NOUS LA JOIE, LE FEU, 

L’ESPERANCE. 

AFFERMIS NOS AMES,  

• RANIME NOS COEURS, 

POUR TEMOIGNER  

DE TON AMOUR IMMENSE. 
 

https://www.youtube.com/watch?v=H8vFcoTxe

zI  

https://www.youtube.com/watch?v=H8vFcoTxezI
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contemplé un vitrail de près ? Vu de l'extérieur, il paraît un peu gris et triste. Il faut entrer dans 
le sanctuaire ou dans la maison. Et s'asseoir. Pas seulement un jour, une fois. S'asseoir souvent, 
quelques minutes, mais à des heures différentes, quand il fait beau soleil, quant il fait pluie, par 
temps de neige ou de brouillard. Quelle vie, un vitrail ! A chaque saison du jour une lumière 
nouvelle. Assieds-toi près de toi, respire un bon coup, laisse un peu de souffle t'envahir, et dis-

toi que le premier vitrail, c'est toi ».  

                            Ainsi soit-il.  
 

  

Le don de l’Esprit-Saint c’est le sommet de l’incarnation, le 
don qui va jusqu’au bout. Parce que le St Esprit, c’est, en 
Dieu, ce qu’il y a de plus secret, de plus intime et… c’est 
pour nous ! Et c’est peut-être ce qu’il y a de plus difficile à 
recevoir ; parce que c’est l’amour dans toute sa pureté, 
dans toute sa force, sans mélange, et donc ce qui nous 
appauvris et nous déstabilise le plus !  
 

Le peuple choisi a buté sur l’incarnation : « Dieu fait homme » ? complètement fou !!  
Les apôtres ont buté sur le mystère de la Croix : scandale pour l’intelligence, folie pour les 
peuples païens !  
 

Or la Pentecôte, c’est, plus que de la démence :  c’est un trop de folie, sur laquelle on peut 
buter ! Un don dans lequel on ne peut entrer par nous-mêmes tellement ce n’est pas dans le 
prolongement de notre nature !  
 

Pourquoi ? Parce que  
1/ si  Noël c’est Dieu qui s’adapte à nous, qui se fait l’un de nous. Et si  
2/ la Croix, c’est Dieu qui vient nous crier son amour, nous dire que nous sommes tout pour lui. 
3/ Alors que le don de l’Esprit Saint c’est Dieu qui nous adapte à Lui : Dieu qui vient nous 
mettre à son rythme, à sa taille, qui nous fait vivre sa vie ‘par nous-mêmes’ !!! Plus rien alors ne 
nous est plus connaturel en quoi nous retrouver !!!  
 

L’Esprit Saint c’est comme un feu qui transforme tout en feu, c’est comme un tremblement de 
terre qui fait que tout est apparemment détruit, c’est cette morsure intérieure qui nous fait de 
nous ces enfants qui, dans le désert, crient leur Père !  
 

 L’Esprit Saint c’est, en Dieu, le don le plus secret, ‘l’amour de 
l’amour’. Et c’est celui-là qui nous est donné. Il est Celui qui nous 
fait aimer, pâtir, être relatifs volontairement, qui nous fait nous 
quitter pour faire de nous des purs réceptivités, des agneaux, des 
victimes offertes, des cris de soifs, témoins de Jésus à la Croix qui 
ne vit plus que de la bonté du Père qui l’attire ! Ce qui fait dire à St 
Thomas que l’Esprit Saint n’aime que ceux qui aiment !  
 

En cela il est le Père des pauvres : en nous attirant, Il est source en 
nous de ces états  de gratuité et de pauvreté !  
L’amour fait que l’on est dépossédé de nous-mêmes et possédés 
par celui qui nous aime sans rien en posséder…  

 

 



 

 
La Pentecôte, ce débarquement de l’Esprit Saint, c’est cette vive flamme d’amour, cette 
attraction divine qui vient nous brûler d’une manière telle qu’on devient blessure d’amour 
vivante, gratuite, sans repos et sans utilité que d’être attente de Celui qui nous attire… Cela, 
c’est l’état ‘normal’ de celui qui est aimé de Jésus ! Et c’est toujours de trop pour notre monde 
replié sur lui-même ! On ne sert à rien sur cette terre, à RIEN sinon à être témoin de l’amour 
offert, gratuit, donné inutilement, en pure perte, sans retour, pour le Père, pour Celui qui est 
source de tout amour !  
http://www.quecherchezvous.fr/article-l-esprit-saint-amour-ultime-pauvrete-radicale-76134768.html 
 

 
Le pharisien Paul de Tarse n’aurait jamais imaginé, avant sa rencontre avec Jésus ressuscité, les 
chemins qui le conduiraient « ailleurs » de Jérusalem en Asie mineure, puis en Grèce, à 
Thessalonique, Philippes et Corinthe, et jusqu’à Rome, le centre de l’Empire. « Je me suis fait 
tout à tous… à cause de l’Evangile. » 
Fr. Phillipe Hugelé - (Couvent d’Avon) 
 
 

Prière du Frère Roger de Taizé 
Voici la Prière de la Lettre de Taizé « Étonnement d’une joie » en 2000 « Esprit Saint, 

ne permets pas que nos cœurs se troublent » du Frère Roger Schutz de Taizé (1915-
2005), Religieux Suisse d'origine protestante par son père, Pasteur, et ses études en 
Faculté de théologie protestante et Fondateur de la Communauté œcuménique de Taizé en 
Bourgogne (Saône-et-Loire) , converti au catholicisme en 1972. Frère Roger a été tué à 
coups de couteau le 16 août 2005 à Taizé lors la prière commune avec plusieurs milliers de 
jeunes pèlerins durant les JMJ 2005 de Cologne. 
 

« Esprit Saint, ne permets pas que nos cœurs se troublent, rassure-nous dans nos obscurités, 
accorde-nous la joie, et nous attendrons dans le silence et la paix que se lève sur nous une 
lumière d’Évangile.  
Jésus le Christ, en nos profondeurs Tu discernes cette attente contemplative : une soif emplit 
notre âme, elle est de nous abandonner en Toi. Jésus notre espérance, avec le peu que nous 
comprenons de l’Évangile, Tu nous donnes de découvrir ce que Tu attends de nous. Jésus le 

Christ, dans la prière nos pauvres mots ont souvent peine à 
exprimer notre désir d’une communion avec Toi, mais déjà Tu 

nous accueilles. Amen. »  
 

 
 Un refrain antillais, pour fêter la Pentecôte.  
Oulélé men an mwen an men aw. 

Ô Sengnè, mwen anvi chanté baw,  Mwen anvi dansé baw, 

mwen anvi diw mèsi. 

Ouah, ma main est dans la tienne. Ô Seigneur, j'ai envie de 

te chanter, de danser pour toi et de te dire merci.  

 
https://www.facebook.com/173371728125/videos/1704045159131/ 
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